

Amis de La Vie de Gironde (33)

Réunion du 17 novembre 2025

Première réunion depuis la fin des vacances d'été. Nous étions huit présents.

En effet, beaucoup étaient absents en septembre, mois où les grands-parents se reposent. Puis nous avons eu l'université d'automne, diverses absences pour raisons familiales, la préparation des Semaines Sociales qui se tenaient cette année à Bordeaux.

- Nous avons parlé de notre groupe, de ce que nous souhaitons faire ensemble : faut-il tenter à nouveau d'organiser une soirée comme celle du 12 mars, qui a bien marché mais n'a pas suscité de suite ? Il vaut sans doute mieux prendre le temps de creuser quelques sujets. Une rencontre, c'est un gros travail d'organisation et il faudrait être suffisamment nombreux à l'assumer.
- Nous parlons aussi des raisons pour lesquelles nous souhaitons continuer à nous retrouver. En particulier parce que nous éprouvons tous un malaise devant la situation actuelle de l'Église, et qu'il n'existe pas à Bordeaux de lieu pour en parler librement : en gros, deux Églises, deux générations avec des besoins et des sensibilités différents, ceux qui sont nés avant le Concile Vatican II et l'ont vécu comme une respiration, et les générations plus jeunes qui ont besoin de sécurité et de guides, et se tournent davantage vers des paroisses traditionalistes, qui promeuvent un catholicisme plus démonstratif et valorisent les rites anciens. Nous souffrons des rigidités de l'Institution, de sa verticalité, de sa fixation sur un passé disparu, de dogmes devenus incompréhensibles, de la sacralité du prêtre, de la mise à l'écart des femmes qui ne participent pas aux décisions... Tout cela ne semble pas gêner les jeunes générations.
- Nous parlons aussi de la situation actuelle des grandes associations caritatives : moins de dons, donc difficultés financières ; moins d'engagements ou plutôt engagements différents : notre génération s'engageait dans la durée, les plus jeunes, catholiques ou non, s'engagent plutôt pour des actions ponctuelles. Et s'ils se disent catholiques, ils ne sont pas forcément pratiquants, mais ils essaient de vivre selon les valeurs chrétiennes.
- Cela nous amène à parler de notre pape actuel, Léon XIV. Il est sous pression de part et d'autre (notamment avec l'action offensive de puissances financières comme Bolloré et Stérin, qui veulent orienter le catholicisme dans une direction très droitière) et a clairement le souci de l'unité. Cependant nous sentons bien que rien n'évoluera probablement sur le fond.
Mais nous remarquons qu'il a mis clairement l'accent sur les pauvres dans sa lettre apostolique "*Dilexi te*" : la foi est indissociable de l'amour des pauvres.

Finalement nous notons trois sujets que nous pourrions aborder lors de votre prochaine réunion :

- Lire la lettre apostolique et réfléchir sur ce qu'elle nous dit pour notre vie et notre souci des plus pauvres.
- Lire et partager sur "Autrement l'Évangile" de Raphaël Buyse, prêtre de Lille.
- Revenir sur la question de la place des femmes dans l'Église et comment l'Église a évolué sur cette question.

Nous choisissons le premier sujet. Nous lirons la lettre apostolique *Dilexi te*, et partagerons ce que nous en aurons tiré pour notre vie de foi. Et notre souci des plus pauvres.

Pour ce partage, nous dirons chacun notre tour, en peu de mots (3 ou 4 mn), ce qui nous aura frappés ou interpellés dans ce texte. Pendant ce temps, nous n'échangerons pas, mais attendrons pour commencer les échanges, que tous aient parlé.

Nous aurons aussi à reprendre la question du fonctionnement du groupe, notamment voir comment nous partager la préparation des réunions, les comptes rendus à en faire, notamment pour les absents. Voir aussi qui accepterait d'assurer le lien avec l'échelon national des Amis. Gérard et Chantal ont atteint 90 ans et presque 88. C'est un âge où, même si on va encore bien, on mérite un peu de repos !

Sont joints à ce compte rendu le texte intégral de Dilexi te publié par La Croix (31 pages si on ne compte pas les pages de notes) ainsi qu'un bref commentaire de Vatican News.

Notre prochaine réunion aura lieu le **13 janvier 2026** à 10 heures ; nous la ferons suivre, comme toujours, d'un repas partagé.

C.D. 20.11.2025